
  

 

  

☑
秋
の
拡
大
月
間
！
支
部
・
本
部
目
標
を
達
成 

 
 

 
 

秋
の
拡
大
月
間
は
、
237
人
の
新
た
な
仲
間
を
迎
え
入
れ
、 

支
部
・
本
部
目
標
を
超
過
達
成
。
11
月
組
織
人
員
で
6168
人 

支
部
を
築
き
上
げ
ま
し
た
。
群
・
分
会
の
皆
さ
ん
、
家
族
の 

皆
さ
ん
の
ご
協
力
に
心
か
ら
感
謝
い
た
し
ま
す
。 

☑
「
予
算
要
求
は
が
き
（
財
務
省
宛
て
）
」
回
収
の
月 

 
 

今
年
度
さ
い
ご
の
「
予
算
要
求
は
が
き
」
運
動
。
先
月
の
群 

会
議
で
配
っ
た
回
収
の
月
と
な
り
ま
す
。
100
％
や
り
き
っ
て
、 

土
建
国
保
へ
の
補
助
金
獲
得
を
確
実
な
も
の
に
し
ま
し
ょ
う
。 

☑
「
あれ

だ
よ
！
アレ

！
A.R.E

組
合
説
明
＆
歓
迎
会
」
へ 

 
 

 
 

 

「
同
世
代
や
同
業
種
の
仲
間
を
つ
く
り
た
い
」「
組
合
の
意
義
や
制
度
を

知
り
た
い
」。
そ
う
し
た
仲
間
の
た
め
に
、
分
会
は
「
組
合
説
明
会
」
を
開

催
し
て
く
れ
ま
す
。（
詳
細
は
群
役
員
へ
） 

 

【
統
一
開
催
日
】
11
月
27
日
㊌
午
後
7
時
30
分 

☑
く
ら
し
と
仕
事
要求

実現

ア
ン
ケ
ー
ト
！
全
員
記入

運
動 

 

 

私
た
ち
の
暮
ら
し
と
仕
事
を
向
上
さ
せ
る
た
め
に
は
実
態 

を
あ
き
ら
か
に
す
る
必
要
が
あ
り
ま
す
。
皆
さ
ん
の
く
ら
し 

と
仕
事
の
「
生
の
声
」
を
大
手
企
業
交
渉
、
国
・
自
治
体
へ 

の
要
求
運
動
で
ぶ
つ
け
ま
す
。
今
月
の
群
会
議
で
全
員
記
入
し
ま
す
。 

☆
今
月
の
「
署
名
」
協
力
の
お
願
い
☆

 
 

生
活
保
護
基
準
切
り
下
げ
に
対
す
る
公
正
な
審
理
を
求
め
て
、
最
高
裁

あ
て
と
東
京
高
裁
あ
て
の
2
種
類
に
取
り
く
み
ま
す
…
群
1
枚
ず
つ 

 

 

 

 

 
 

12 月 2 日、約 60 年間、医療制度の軸として国民の命と健康を守り続けた「保

険証」が廃止され、代わりに「マイナ保険証」が使われる事になります。 

病院の窓口で「マイナ保険証」を使っている人は 7人中 1人（9 月時点 13.87％）。

対して 7 人に 6 人は従来の「保険証」を使っているにもかかわらず、それを廃止

するというのは、主権者である国民の目線に立った政策と言えるのでしょうか。 

☑マイナ保険証一本化へ石破首相「スケジュール通りやる」 
石破首相は、現行の健康保険証の廃止に対して自民党総裁選で「紙の保険証と

の併用も選択肢として当然。先送りの検討も必要」。林官房長官は、「見直しを含

め適切に対応したい」としていた発言を覆し、「法に定められたスケジュールで

進めていく」とマイナ保険証一本化を見直す考えは変節。 

官邸ツートップの発言は、すっかりなかったことにされ、 

前政権の“ゴリ押し”は完全に受け継がれました。 

☑マイナ・オンラインで 7 割トラブル！死亡事例の悲劇まで   
全国保険医団体連合会の調べでは、今年 5 月以降で「マイナ保険証」や「オン

ライン資格確認」のトラブル・不具合があったと答えた医 

療機関は 1 万 2700 中 8929 か所で 7割にのぼります。平デ 

ジタル大臣は、「マイナ保険証の取り扱いに慣れればトラブ 

ルも減る」と発言していますが、トラブルの半数以上は「 

資格情報が無効」「カードリーダーの接続不良・認証エラー 

」「該当被保険者番号がない」などという、慣れでは解消さ 

れない制度の根幹に関わるもので、こうしたトラブルで診 

療が受けられないまま帰宅した人が、心筋梗塞で亡くなる 

という死亡事例まで出るなど、マイナ保険証一本化の人命 

に関わる非常に危険な全貌が姿をあらわしています。 

☑世論の声で！マイナ保険証の登録解除いよいよスタートへ   
マイナ保険証に対する国民の不信や不安、マイナ保険証一本化反対という世論

の高まりを背景に国会で追及はやまず、コールセンターにも「高齢なので紛失が

心配。マイナポイントを返還してもいいから解除したい」「現行保険証の廃止を

進める政府に、ふざけるなの意思を示したい」など解除の要望が殺到。解除機能

は不要と強弁してきた政府は「カード取得は任意！でも解除不可」という歪んだ

機能から軌道修正を余儀なくされま 

した。 

厚労省が 2024 年 2 月に通知した 

文書によると、解除希望者は加入す 

る健保組合の窓口に書面で申請。健 

康保険組合が申請内容を確認した上 

左上へつづく 

 

◆
あ
い
う
え
お 

 

で、基幹システムに解除を依頼。12 月以降、有効な保険証を持たない人には代わりの「資格確認書」

が発行される事になります。当初、政府は 10 月から解除に応じるとしていたものの、「システムのテ

スト中」として大幅に遅れが生じ、国民の怒りはさらに膨れ上がっています。 

＊東京土建国保は 11 月中旬に申請受付開始予定（詳細が決まり次第お知らせします） 

☑12/2以降は何が変わる？知って安心！申請して安心！【まとめ】          

Q１.「マイナ保険証を持ってないけど、どうなっちゃうの？」 

A１．来年 3 月 31 日まで今の保険証が使えます。来年 4 月以降は毎年「資格確認書」が発行され 

   るので安心 

    これまでと同様に「資格確認書」で医療機関に受診できる(^o^)丿 

 Q２.「家族の増減、住所変更、新入社員の場合はどうなっちゃうの？」 

 A２．今まで同様に支部に届け出が必要となります。12/2 以降は保険証が発行されない代わりに 

   「資格確認書」が発行されるので安心 

    保険証から「資格確認書」へ名称が変わるだけで使い方は同じ(^o^)丿 

Q１.「マイナ保険証は信用できないから、やっぱり登録を解除したい」 

A１．各保険者（土建国保や練馬区等）で登録解除の申請受付が順次はじまります。申請後は登録が解 

   除され、「資格確認書」が発行されるので安心 

    ひも付けミスや情報漏洩、システム障害の不安から解放(^o^)丿 
 

＊今回のマイナ保険証特集は 11 月 7 日時点の情報をもとに作成しています 

 



 

 

11/22、12/3、18 の午後は書記局会議のため、11/29 の終日

は書記局研修のため、支部事務所を閉めさせていただきます。

ご協力お願いします。 

組合活動 機関会議 地域・その他

14 木 青年部会

15 金

16 土

17 日 ﾌﾙﾊｰﾈｽ特別教育（支部）

18 月 後六役会議

19 火
納入日
共済推進行動

20 水 社保駅宣 財政部会

21 木 予算要求集会
賃対・PAL合同部会
社保対部会

22 金 消費税駅宣

23 土 シニア一泊 労連大会（支部）

24 日
安全大会　　女性の会観劇
PAL城北B交流会　　シニア一泊 横田基地大集会

25 月 区民要求集会

26 火 分会長会議

27 水 分会組合説明会＆歓迎会

28 木 組織財政検討委員会②

29 金

30 土

組合活動 機関会議 地域・その他

1 日
事業所対抗力自慢交流会
集団健診（大泉生協） 城北B四役研修

2 月
仕事部会　　厚文部会
中執　　女性四役

3 火

4 水 常任

5 木
執行委員会
女性役員

6 金 フェスタ総括会議 ｻｰﾋﾞｽ協議会

7 土

8 日
全国建設研究交流集会
将棋大会

9 月 教宣部会　住まステ会議 全国建設研究交流集会

10 火 発送日 六役会議

11 水

12 木 分会執行委

13 金 分会執行委

14 土
東京母親大会in練馬
会館清掃

15 日 支部６５周年記念式典

16 月

17 火

１２月

書記局会議・・・午後、事務所閉まります
四役　後継者部会

書記局研修…一日、事務所閉まります

憲法部会　　組織部会
書記局会議・・・午後、事務所閉まります

１１月

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

☑次回の「無料法律相談（弁護士対応）」       
【とき】12月 9日㊊ 午後 3時～ 

【内容】仕事からプライベートまで何でも個別相談 

【ところ】練馬支部会館 【申込】予約は支部担当者まで 

◆分会対抗ソフトボール大会（結果）◆ 

☑11 分会 9 チーム 126 人が大激戦！早宮が優勝   
 

 

 

 

 

 
 

11 月 4 日に和光ｽﾎﾟｰﾂｱｲﾗﾝﾄﾞで開催した大会には、各分

会が参加呼びかけに奮闘した結果、祝日開催にも関わらず

11 分会から 126 人の仲間が集結。分会のプライドをかけた

9チームで熱戦が繰り広げられ、決勝は早宮 

分会が 12対 0で書記局を下しました。終始 

グラウンドには笑顔が絶えず、世代や分会の 

垣根を越えて交流が深められました。 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

★優 勝：早宮 

★準優勝：書記局 

★３位：泉 ４位：高松 

★春日、上石神井、旭町 

光が丘、北事業所、 

合同分会 

○秋の共☆済☆推☆進☆月☆間！○ 

☑日本一の「どけん火災共済」で大きな安心              
どけん火災共済は、（年間掛金）木造住宅 3,000円（鉄筋 1,500

円）で 500万円の保障です。どけん火災共済は、安い掛金に

よる大型保障で火災だけでなく落雷による電化製品の故障

を含めた自然災害にも対応しています。もしもの時に備え、

どけん火災共済の魅力を再認識して加入しましょう。 

◆「あったらいいな」を実現！４つの魅力◆ 

➣ 「 日本一安い掛金！しかも大型保障」 
→組合が直接運営することで安い掛金を実現 

 ➣ 「地震災害見舞金で生活再建を応援」 
→建物最高 100 万円、家財最高 20 万円 

 ➣ 「罹災者の立場に立った給付内容」 
→火災、自然災害はもちろん、お風呂の空だき・漏

水失火等の見舞金など幅広い保障内容 

 ➣ 「建設作業者にピッタリ！作業場の加入も OK」 
→建築・増築中の建物、所有する別荘・貸家も保障 

☑「火災」とW加入で安心「どけん地震共済」 

「地震共済」は、「どけん火災共済」に加入していないと

利用できません。これを機に住宅に対する保障を「どけん

火災・地震共済」へ一本化し、火災と自然災害のダブルの

備えを組合の助け合いの共済でおこないましょう。 

▼加入条件▼ 

 ➣東京土建の「どけん火災共済」に加入している組合員 
→地震共済単独では加入できません 

➣組合員の居住する自家または賃貸住宅 
→別荘･別棟･貸家･事務所･作業場は加入できません 

➣同一の建物で契約できるのは 1人に限ります 
→同一世帯に組合員が複数いても加入は一軒に一人です 

◆加入手続きのポイント◆ 

➣掛け金は木造一口 165円/年･鉄筋一口 100円/年 

 ➣加入している火災共済と満期を合わせます 

➣口座登録が必須です 

➣地震共済の契約開始は掛け金を納付した翌月 1日以降 

■保障のポイント■ （上限は建物 200口、家財 40口） 

➣地震・噴火・津波が原因の火災に対して保障 

 ➣加入口数は火災共済口数範囲内で自由に設定できます 

➣一口あたりの保障額は全壊 50,000～一部壊 1,500円 

★第 80回大手企業交渉（結果）★ 

☑ゼネコン賃金目標未到達！住宅企業引き上げ検討も   
ゼネコン 27 社、住宅企業 5 社、サブコン 4 社に対して交

渉。現場従事者の賃金は「5％弱上がっている（竹中）」、「4

月比平均 2.8％増だが不十分と考える（清水）」、大成、鹿島

はいずれも「微増」と回答し、日建連が掲げる目標にはい

まだ到達していない現状が明らかになりました。 

住宅企業では若干の上昇。住友では人手不足を背景に緊

急性が高い職種から引き上げを検討し、定期価格交渉を増

やすことも検討すると回答を引き出しました。 

練馬支部の代表団が担当した西松建設では、 

仲間の実態をもとに賃上げと処遇改善を要求 

しましたが、「一次には驚くほどの金額を払っている。後は

皆さんが一次と交渉を」と、元請責任や業界改革へ熱意の

低さを感じさせる回答に終始しました。現場を変えるため

にも、現場の「生」の実態を組合へお寄せください。 


